
Так получилось, что в
1998 году мы с мужем пере�
ехали с Украины на Орлов�
щину. И на протяжении шес�
ти с половиной лет я чувст�
вую себя
очень сво�
бодно в пла�
не предпри�
нимательст�
ва. И имею
ровно столь�
ко, сколько я
могу иметь в
силу своего
образования
и профессио�
н а л ь н о г о ,
управленчес�
кого роста. В
1998 году мы
с мужем на�
чали зани�
маться про�
изводством
заморожен�
ных полуфаб�
рикатов и по�
пали в кри�
зис, остав�
шись с разо�
бранным хо�
л о д и л ь н и �
ком. Тем не
менее мы су�
мели нала�
дить свой се�
мейный биз�
нес. Участвуя на Орловщине
в абсолютно свободном
конкурсе, я получила воз�
можность поучиться бизне�

су в США в рамках россий�
ско�американской програм�
мы. И благодаря получен�
ным знаниям открыла во
Мценске успешно работаю�

щий комиссионный детский
универмаг, аналога которо�
му, думаю, нет в России.
Именно на Орловщине я по�

лучила возможность участ�
вовать в президентской
программе подготовки
управленческих кадров. 

Я прошла обучение, на�
писала диплом на тему
«Развитие малого бизнеса в
Орловской области». Мне
эта тема очень интересна. И
я рада, что в прошлом году
была создана областная об�
щественная организация
«Союз предприниматель�
ских сил». Спасибо мцен�
ским предпринимателям,
которые выбрали меня ис�
полнительным директором
своей ассоциации.

За это время мы разра�
ботали пакет услуг предпри�
нимателям с целью сфор�
мировать потребность у
представителей малого
бизнеса района к участию в
работе нашей организации.
Не просто махать шапками и
призывать: «Ребята, прихо�
дите к нам, у нас хорошо».
Пакет включает в себя кон�
кретный перечень услуг, ко�
торый могут получить пред�
приниматели за свой месяч�
ный взнос 100 рублей. Это и
бесплатная юридическая
помощь, и бесплатное
оформление отчетности на
магнитных носителях, и
участие в образовательных
мероприятиях. 

На собрании своей ассо�
циации мы обсуждали, как
можно облегчить работу

п р е д п р и н и �
м а т е л е й
М ц е н с к а .
Ведь в этом
году налого�
вая нагрузка
на тех, кто
платит еди�
ный налог на
в м е н е н н ы й
доход, увели�
чилась на
46%. Повыси�
лась аренд�
ная плата,
возросла пла�
та и за комму�
нальные услу�
ги, за землю.
Предприни�
матели спра�
шивают: что
делать? Я
предложила
обратиться с
письмом в об�
ластной Со�
вет народных
депутатов, у
которого есть
реальная воз�
можность в плане измене�
ния некоторых коэффици�
ентов, чтобы налоговая на�
грузка осталась хотя бы на
уровне прошлого года. Мы
отправили такое письмо.
Некоторые предпринимате�
ли настроены наступатель�
но, говорят, что диалог с
властями лучше вести с по�
зиции митингов. Но я счи�

таю, что раз предпринима�
тели Мценска собрались в
ассоциацию и в нее повери�
ли, сдали деньги в оплату
пакета услуг, то мы должны
решать проблемы разумно и
конструктивно, не допуская
намеренных обострений.
Должен быть диалог. Может
быть, в своих предложениях
в адрес областного Совета

мы в чем�то неправы. В лю�
бом случае мы ждем офици�
ального, аргументирован�
ного ответа.

Предпринимателям нуж�
на образовательная про�
грамма, потому что постоян�
но происходят изменения в
законодательстве, и без 
обучающих семинаров с
участием налоговой, контро�

лирующих служб не обой�
тись. А что касается моих
личных предприниматель�
ских планов, то, считаю, уже
накоплены опыт и силы, что�
бы открыть магазин и в Орле.

Т. СОЛОШЕНКО.
Исполнительный

директор ассоциации
предпринимателей 

г. Мценска.

ГЛАЗУНОВКА
В Глазуновском сельскохозяйствен�

ном техникуме состоялась защита дип�
ломов по специальности «Землеуст�
ройство». Председателем государст�
венной аттестационной комиссии была
директор ФГУ «Земельная кадастровая
палата» И.В. Ковальчук. 

Дипломы защищали 18 учащихся.
Семь из них получили оценку «отлично»,
остальные — «хорошо». Некоторые из
ребят написали свои квалификацион�
ные работы, побывав на практике в
Москве и Карелии. Часть выпускников
продолжат обучение по выбранной спе�
циальности в высших учебных заведе�
ниях.

ДМИТРОВСК
Состоялось заседание оргкомитета

по подготовке к празднованию 60�ле�
тия Победы в Великой Отечественной
войне. Возглавляет организационный
комитет заместитель главы админист�
рации района А.С. Батыгина. 

В частности, речь шла о том, что в
марте будет организовано бесплатное
медицинское обследование участников
войны, продолжится установка телефо�
нов в домах ветеранов�фронтовиков.
Кроме того, будут реконструированы
воинские мемориалы. Сейчас ветера�
нам вручают юбилейные медали «60 лет
Победы в Великой Отечественной войне
1941 — 1945 годов», библиотеки орга�
низуют тематические выставки книг. 

Непосредственно в день праздника 
9 мая в Дмитровске состоится возло�
жение венков к могиле погибших сол�
дат, пройдет смотр строевой песни,
подготовленный учащимися городских
школ и Домом творчества. По традиции
состоятся массовые народные гулянья.

ДОЛГОЕ
Завершена укладка новых рельсов

на железнодорожном участке Долгая —
Мармыжи. Напомним, что капитальный
ремонт пути производился в связи с его
сильным износом. Работы продолжа�
лись несколько месяцев. Две бригады
путейцев из Орла и Курска вели уклад�
ку рельсов навстречу друг другу: ор�
ловские — от станции Долгая, а курские
— от Мармыжей. 

После реконструкции пути скорость
на отремонтированном участке линии
должна существенно возрасти.

* * *
В районном Доме культуры состоял�

ся фестиваль патриотической песни
«Солдаты Победы». Среди выступавших
было много молодёжи. Лучшими стали
представители Кривцово�Плотского
сельского Дома культуры, а также са�
модеятельные артисты из Никольского,
Дубровки и Алексеевки.

ЗМИЁВКА
В канун праздника глава админист�

рации района Н.В. Азаров обратился к
женщинам с поздравлением. В обра�
щении, в частности, говорится: «Со�
страдание, бескорыстие и милосердие
всегда были отличительными чертами
характера русской женщины. Эти нрав�
ственные ценности как воздух нужны и
сегодня, и завтра — без них не может
обойтись ни семья, ни общество в це�
лом. Именно в ваших заботливых руках
нравственное здоровье общества, его
будущее».

К предстоящему празднику 8 Марта
в районном Доме культуры было при�
урочено торжественное собрание пред�
ставителей трудовых коллективов и об�
щественности. К собравшимся с по�
здравлениями обратилось руководство
района.

КОЛПНА
В районном Доме культуры состоял�

ся финальный этап конкурса «Державы
Российской орлы». Юноши допризыв�
ного возраста продемонстрировали
свои таланты в художественной само�
деятельности, выполнили теоретиче�
ские задания и определили сильней�
ших по физической подготовке.

Лучшими стали команды Колпнян�
ского лицея и школы № 2 районного
центра (они поделили первое место).
Второе место заняли учащиеся Фош�
нянской сельской школы, третье — ре�
бята из профессионального училища 
№ 27. 

Все победители награждены дипло�
мами главы администрации района
В.А. Громова. 

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
Итоги социально�экономического

развития района в 2004 году были об�
суждены на очередной — 25�й — сессии
районного Совета народных депутатов. 

В частности, на заседании утвержде�
ны социальные нормы площади жилья,
нормативы потребления газа и элект�
ричества для расчётов выплат субси�
дий населению. Утверждена также рай�
онная программа «Комплексные меры
противодействия злоупотреблению
наркотиками и их незаконному обороту
на 2005 — 2009 годы». 

МЦЕНСК
Состоялся финал районного конкур�

са среди школьников 8 — 11�х классов
на знание основ законодательства в
сфере защиты прав потребителей. Вы�
ступили команды Тельченской, Подбе�
левской и Глазуновской сельских школ.

По итогам мероприятия победу
одержали учащиеся Глазуновской шко�
лы. Ребята из этого учебного заведения
в минувшем году заняли шестое место
на всероссийском этапе данного кон�
курса. 

ПОКРОВСКОЕ
В Покровском лицее открылась вы�

ставка фотографий военных коррес�
пондентов «Солдат в атаку шёл не за
награды...». Экспозиция приурочена к
предстоящему празднованию 60�летия
Победы в Великой Отечественной вой�
не. Фотографии представлены Орлов�
ским краеведческим музеем. 

Информагентство
«Орловской правды».
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ПО  ГОРОДАМ 
И  ВЕСЯМ

Где еще встретиться и поговорить о
делах бизнеса хозяйкам земли,
женщинам�фермерам, как не на об�

ластной конференции АККОР в канун 
8 Марта.

Глава крестьянского хозяйства «Али�
на» Нина Захаровна Ряполова (на
снимке слева) — из Должанского рай�

она. На своей земле она работает 12 лет.
За эти годы добилась высокой урожай�
ности зерновых: получает 40 — 50 цент�
неров с гектара. 50 гектаров земли (все�
го в КХ «Алина» — более 500 га) занято
под сахарную свеклу.

КХ «Прогресс» Татьяны Ивановны
Ерохиной (на снимке в центре) по праву
считается одним из самых крепких жи�
вотноводческих хозяйств в области.
Здесь содержится не только 270 голов
крупного рогатого скота (из которых 140
— коров), но и около 2200 голов свиней.
Совсем недавно Татьяна Ивановна вы�
купила имущество бывшего подсобного
хозяйства завода «Научприбор» и орга�
низовала еще один цех по выращива�
нию поросят. Благодаря интенсивному

развитию животноводства в своем хо�
зяйстве Т. И. Ерохина обеспечивает ра�
бочими местами более 80 селян, строит
жилье для работников, участвует в ре�
шении социальных проблем села.

Глава КХ «Афродита» (Мценский рай�
он) Антонина Алексеевна Бахтурина
(справа) ведет хозяйство вместе с бра�
том. Сообща они обрабатывают 100
гектаров земли и ежегодно добиваются
урожайности зерновых 35 — 40 центне�
ров с гектара.

Крестьянский труд — самый тяжелый,
но благодарный. Поэтому улыбки на лицах
этих женщин�тружениц так светлы в пред�
праздничный день, и означают они уверен�
ность в завтрашнем дне и в своих силах. 

Наталья ЗАРУБИНА. 

В прошлом году на страницах на�

шей газеты не раз появлялась руб�

рика «Деловая женщина�2004». На

встрече за «круглым столом» в на�

шей редакции в январе 2004 года

женщины�предприниматели попро�

сили нас чаще рассказывать на

страницах газеты о работе лучших

представительниц малого бизнеса,

их участии в экономической, соци�

альной жизни области. Благодаря

«Орловской правде» многие читате�

ли узнали о бизнес�леди, которые

успешно открывают новые произ�

водства, оказывают торговые и бы�

товые услуги, заботятся о своих ра�

ботниках, а героини публикаций

под этой рубрикой познакомились

друг с другом. И решили создать

деловой клуб женщин, встречаться

друг с другом и помогать друг другу

в решении проблем.

После репортажа в «Орловской

правде» за 1 января с.г. о встрече

предпринимательниц в редакции по

подведению итогов акции «Деловая

женщина�2004» в наш экономиче�

ский отдел звонили представитель�

ницы общепита, торговли, которые

хотели бы тоже участвовать в рабо�

те делового клуба.

Деловой клуб, в котором будут об�

суждаться самые острые проблемы

малого бизнеса и способы их реше�

ния, мы решили открыть и на стра�

ницах нашей газеты. 

Д Е Л О В О Й  К Л У Б

На встрече предприниматель�
ниц за «круглым столом» в
«Орловской правде», в которой я
тоже принимала участие, обсуж�
далась идея создания женского
делового клуба или ассоциации
женщин�предпринимателей. Ду�
маю, что необходимость в этом
действительно назрела. После
этой публикации в газете ко мне
с разными вопросами обрати�
лось много представительниц
малого бизнеса, особенно из
сферы общественного питания,
бытовых услуг. Мы в городской
администрации сейчас ставим
перед собой задачу помочь соз�
данию ассоциации предприни�
мателей, оказывающих бытовые
услуги. Да, существует организа�
ция «Орелсервис», созданная
когда�то на базе бывшего облас�
тного управления бытовых услуг
(она объединяет ряд предпри�
ятий отрасли). Однако в послед�
нее время многие предпринима�
тели открыли свои парикмахер�
ские, химчистки, различные са�
лоны красоты. Всем этим в ос�
новном занимаются женщины.
Но они как бы остаются в стороне
от работы «Орелсервиса».

В этом году возникла
большая проблема с
арендной платой за пло�
щади, которая значи�
тельно повысилась. Мы
со своей стороны отста�
ивали интересы пред�
принимателей, и мэр
Орла нас в этом поддер�
жал. И городской Совет
скорректировал ставки
арендной платы на 2005
год. Это справедливое
решение, ведь для мно�
гих предпринимателей
эти ставки — вопрос
жизни и смерти. 

Мы, чтобы поддер�
жать предпринимате�
лей, попытались разра�
ботать положение о тор�
говой деятельности в
Орле. Иными словами,
это закон города о тор�
говле. Такого документа
раньше не было. Он уже
прошел первое чтение в
горсовете. Это положе�
ние разработано для то�
го, чтобы в торговой де�
ятельности в областном
центре была система.

Первая задача, которая стоит
передо мной, как чиновником, —
облегчить, упростить работу
предпринимателей. Для того
чтобы бизнес развивался, нуж�
но, чтобы на него как можно
меньше влияли административ�
ные барьеры. Зная проблемы
торгового бизнеса изнутри, мы
постарались свести на нет бю�
рократические моменты, свя�
занные с торговлей. С одной
стороны, многие вопросы для
представителей малого бизнеса
упростятся. А с другой — мы хо�

тим немного изменить отно�
шение предпринимателей к
оформлению магазинов. Потому
что сейчас многие из них, откры�
вая торговые точки, не особенно
советуются с главным художни�
ком города, и Орел теряет свое
лицо. Город может стать более
красивым, а ведь женщины пер�
выми стремятся к красоте и гар�
монии.

Для того чтобы облегчить,
упростить женщинам дорогу в
бизнес, в этом году мы прово�
дим большой конкурс по органи�

зации летней торговли в Орле.
Все желающие предпринимате�
ли будут иметь возможность по
упрощенной схеме получить
разрешение на работу летних
кафе, ресторанчиков, детских
игровых площадок. И порадо�
вать наш город, самих себя, де�
тей — особенно в Центральном и
Детском парках.

Л. УЛЬЯНЧЕНКО.
Начальник Орловского 

городского управления 
торговли.

Женщины стремятся к красоте
В канун праздника 8 Марта хочется поздравить всех женщин�предпринимательниц, пожелать
им здоровья, семейного благополучия. Это особая категория представителей малого бизнеса.
Мне, как начальнику городского управления торговли, как человеку, который в свое время
тоже занимался предпринимательством, хорошо известны проблемы этого сектора экономики
и тех, кто в нем работает. И сейчас наше управление пытается сделать все возможное, чтобы
помочь предпринимателям, облегчить их работу.

Хозяйка производственно�коммерческой
фирмы «Люник» Л.И. Варакса относится к пред�
принимателям первой волны. Когда�то ей очень
нравилась работа на родном предприятии, но
что делать, если оно в начале 1990�х прекрати�
ло существование? А нужно было кормить се�
мью, не потерять себя как личность. Организа�
торских способностей, упорства ей было не за�
нимать. И вот уже более десяти лет возглавляе�
мая Людмилой Ивановной фирма «Люник» про�
должает выпускать швейные изделия, обновля�
ет оборудование, расширяет ассортимент про�
дукции. В состав фирмы входит и магазин «Зо�
лотой ключик». Работникам (сейчас их 22) пре�
доставляется полный социальный пакет.

На днях Людмилу Ивановну Варакса торже�
ственно чествовали в мэрии г. Орла в числе
других победителей городского конкурса «Ли�
дер малого бизнеса». Она победила в номина�
ции «Королева малого бизнеса». 

Мы спросили ее о настроении, планах. 
— Работаем, пытаемся все успеть, — ответи�

ла она. — Сейчас расширяем ассортимент три�
котажных изделий. Взяли кредит в областном
фонде поддержки предпринимательства для
покупки дополнительного оборудования. Ко�
нечно, победа в конкурсе — это приятно. Это
придает силы, уверенности. Желаю всем жен�
щинам успехов, стабильности, а самое главное
— здоровья.

Королева из «Золотого ключика»

Пакет для малого бизнеса

В канун Международного женского дня Лариса Николаевна Родина с нетерпени�
ем ждет поздравления от сына. Раньше по праздникам Евгений всегда приходил к
маме с цветами. Теперь поздравления — только по телефону. Евгений — офицер,
служит в Подмосковье. Двумя неделями раньше они уже поздравили друг друга. 23
февраля их общий праздник — праздник защитников Отечества.

Лариса Николаевна — в прошлом прапорщик медицинской службы. «За самоот�
верженность и отвагу, проявленные во время контртеррористической операции в
Чеченской Республике...» — эти слова написаны в благодарности, полученной пра�
порщиком Родиной от Президента РФ в 2000 году. Кроме того, Лариса Николаевна
награждена медалью Суворова за героический поступок, совершенный неподалеку
от поселка Автуры, когда колонна российских войск попала в засаду. Выстрелом из
подствольного гранатомета был ранен один из военнослужащих. Граната застряла у
него в бедре, но не разорвалась. Лариса Николаевна оказала раненому первую по�
мощь на поле боя и сопровождала его до самого госпиталя, ежесекундно рискуя
жизнью. Граната могла разорваться в любой момент.

Сейчас Лариса Николаевна работает в Орловской областной клинической боль�
нице.

Коллектив редакции и друзья из Орловской общественной организации ветера�
нов боевых действий сердечно поздравляют Ларису Николаевну с Международным
женским днем и желают ей счастья и здоровья!

Редакция «Орловской правды».

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Сестра милосердия Хозяйки земли
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Подготовила материалы «Делового клуба» Людмила СТАВЦЕВА.
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